



南太秦だより6月号

令和7年5月30日
京都市立南太秦小学校
校長 上田 清乃

「さすが、世界文化遺産で国宝や！」広大な敷地の中で青空にそびえ立つ姫路城。



子どもたちからの感嘆の声が上がります。

北淡震災記念館では、語り部をされている館長先生の実話に真剣に聞き入っていました。

「うず潮を20個も見られた！」鳴門海峡では船の上から、自然の力がつくり出す



迫力満点渦潮を見ることができ、大興奮でした。

今の時代、本や資料、そしてインターネットを駆使すれば、あらゆることが調べられます。

子どもたちも事前学習をした上で、修学旅行を迎える。実際に見て聴いて体感することは、その知識をより鮮明な、深く、豊かなものにしてくれることを感じました。

さらに修学旅行は、“観光バスに乗る”“遊覧船に乗る”“宿舎に泊まる”といった非日常の経験もたくさんあり、子どもたちの社会性も広げます。大切なのは、そこに〈友達がいる〉ということです。6年間ともに過ごしてきた〈友達がいる〉ことで、ほかの旅行とは違ういろいろな付加価値が生まれます。様々な景色や体験とともに、友達との日々が思い出として刻まれていくことを感じさせる、心温まる場面をいくつも見ることができました。

そして、旅行中、子どもたちにとっては6年間で唯一の経験となる“お土産を買う”時間がありました。限られたお小遣いをどう使うか、誰に何を買うか、真剣に考えるその姿は、お家の方への想いで満ち溢れています。高学年になり、素直にお家の方に気持ちを出せなくなってきたているお子達もいるでしょう。でも、お土産を選んでいるときの顔は、家族を想う子どもらしい素直さがいっぱいでした。



一泊の短い旅行ですが、子どもたちにとってはかけがえのない時間を積み重ねた2日間だったと思います。修学旅行での経験は残りの学校生活、そして先に続く道で、きっと活きてくるでしょう。6年生の子ども達の様々な様子や表情を見ることができ、一緒に過ごせたことを幸せに思います。そして5年生以下の子どもたちも、修学旅行を心待ちに思えるような6年生になってくれることを願い、ともに頑張っていきたいと改めて感じています。

休日参観 5月31日（土）2時間目～4時間目

*4時間目は引き渡し訓練です。 *6月6日（金）は代休日です。

先日すぐーるにて配信しました「休日参観のお知らせ」の通り、2・3時間目と中間休みを参観していただけます。また、9:30～11:30の間、ふれあいサロンで水着・体操服販売も行っています。

4時間目の引き渡し訓練は、12:00頃に子ども達が運動場に避難した後、順次、お家の方に引き渡していくことになります。お待ちいただくこともあるかと思いますが、ご協力をよろしくお願いいたします。（雨天時は体育館です）

6月の行事予定

日	曜	行事	日	曜	行事
1	日		16	月	4年自転車教室 クラブ⑥
2	月	朝会 委員会⑥ く・い・2年体重・頭髪検査	17	火	全学年文化庁巡回公演③④
3	火	5年山の家宿泊学習	18	水	自転車教室予備日
4	水	5年山の家宿泊学習	19	木	選書会 フッ化物洗口
5	木	5年山の家宿泊学習 給食試食会	20	金	ALT 4・5・6年歯科検診9:00～
6	金	代休日	21	土	
7	土		22	日	
8	日		23	月	部活動
9	月	水慣れ開始 5時間授業 3・4年体重・頭髪検査	24	火	心臓二次検診14:00～
10	火	ぽかぽかさんの日 3年社会見学 5・6年体重・頭髪検査	25	水	
11	水	みなうずタイム スマイルタイム 再検尿	26	木	フッ化物洗口
12	木	水泳学習開始 4年社会見学 フッ化物洗口（初回）	27	金	5時間授業
13	金	3年社会見学予備日 ALT く・い・2・3年歯科検診 9:00～	28	土	
14	土		29	日	
15	日		30	月	委員会⑥

<7月の主な予定>

- 3日(水)町別集会⑤
- 7日(月)クラブ⑥
- 9日(水)みなうずタイム スマイルタイム
- 10日(木)避難訓練② 6年薬物乱用防止教室③
- 11日(金)～16日(水)個人懇談会 4時間授業
- 17日(木)5時間授業
- 18日(金)1学期終業式 5時間授業 給食終了
- 19日(土)～夏季休業



学校の様子



【6年 修学旅行】

6年生は、5月14日（水）、15日（木）に1泊2日で姫路・淡路島方面へ修学旅行に行ってきました。姫路城では、広い敷地を見学し、歴史を感じることができました。北淡震災記念館では、実際に被害に遭われた職員さんのお話を聞いたり、断層や展示物を見たりすることで自然災害の恐ろしさと災害への備えの大切さを学びました。宿舎ではおいしいご飯をいただき、大きなお風呂にも入りました。翌日は、ワールドパークONOKOROで班行動。午後からは船に乗り、鳴門海峡から渦潮を見ました。

この修学旅行で、学びがさらに深まりました。ルールとマナーを守り、皆で協力して過ごすことで、楽しい2日間になりました。この経験を今後の学校生活に生かしていってほしいです。



【おむかえ集会】

5月20日（火）におむかえ集会がありました。各学年が「ようこそ1年生！」の気持ちで学校生活を紹介する出し物を披露しました。練習を重ね、工夫を凝らした歌やダンス、セリフに1年生は大変うれしそうな様子でした。



【1・2年 春の遠足】

5月16日（金）は快晴の中、1・2年生が電車で動物園へ春の遠足に行きました。園内は2年生と1年生のグループで見て回りました。2年生のお兄さんお姉さんが、1年生の見たい動物を聞いてくれて、グループで楽しく仲良く活動しました。お弁当も一緒に食べました。

たくさん歩いた1日でしたが、みんなで無事学校まで帰ってきました。1年生も2年生も大きく成長できた遠足になりました。



【どうぞよろしくの会】

5月27日（水）に「どうぞよろしくの会」がありました。同じたてわりグループの中で自己紹介した後、1年間の目標を考え、発表しました。6年生は各グループのリーダーとして、司会進行をし、後半はみんなで楽しく遊びました。これからもみんななかよく楽しいスマイル活動ができるよう協力していってほしいです。



【救急救命講習】



5月19日（月）に右京消防署の署員の方々にご協力いただき、教職員が救急救命講習を受けました。

心肺蘇生法やAEDの使い方を習い、万が一の事故に備えてお話を聞いたり、チームで役割を分担して救命活動をしたりしました。これから水泳学習が始まります。「子どもの命を守りきる」意識を強くもって指導にあたります。